



UNIVERSIDAD DEL SURESTE



Facultad de Medicina Humana

CARRERA EN  
**LIC. EN MEDICINA HUMANA**

MATERIA  
**Epidemiología**

DOCENTE  
**Dr. Ricaldi culebro**

**Ensayo de epidemiología**

**Integrantes:**

- **SANTIAGO REYES JUAN PABLO**

**04 DE SEPTIEMBRE DEL 2025**

## **La epidemiología descriptiva y su impacto social**

La epidemiología es la ciencia que estudia la distribución, frecuencia y determinantes de las enfermedades en poblaciones humanas.

El impacto social de la epidemiología descriptiva es innegable: no solo orienta la prevención y el control de enfermedades, sino que también contribuye a reducir desigualdades, mejorar la calidad de vida y fortalecer la conciencia colectiva sobre la salud.

Definición y características de la epidemiología descriptiva.

La epidemiología descriptiva responde a tres preguntas clave:

- **Tiempo:** ¿en qué momento ocurre la enfermedad?
- **Lugar:** ¿dónde ocurre?
- **Persona:** ¿en quién ocurre?

La epidemiología descriptiva utiliza indicadores como la incidencia, prevalencia, tasas de mortalidad y morbilidad, además de encuestas de salud y registros médicos. Con estos insumos se pueden:

- Detectar brotes epidémicos y establecer medidas de control oportunas.
- Identificar grupos vulnerables y priorizar recursos en salud.
- Generar una hipótesis para estudios analíticos y experimentales.
- Monitorear la evolución de enfermedades crónicas como la diabetes o la hipertensión.

El impacto de esta disciplina trasciende el ámbito científico y repercute en la sociedad de múltiples maneras como por ejemplo en la:

- **Prevención y control de enfermedades**
- **Reducción de desigualdades en salud**
- **Educación y concientización social**
- **Planeación de servicios de salud**
- **Respuesta a emergencias sanitarias**

La epidemiología descriptiva constituye una piedra angular de la salud pública, al ofrecer un panorama claro de la distribución de enfermedades en la población. Su impacto social es profundo: contribuye a la prevención, a la reducción de inequidades y a la concientización comunitaria. Su capacidad para orientar decisiones colectivas lo convierte en una herramienta para mejorar la calidad de vida y promover la justicia social en salud de todos.